

## Exportan menos de 1% de las empresas (El Financiero 27/06/11)

Exportan menos de 1% de las empresas (El Financiero 27/06/11) Ivette Saldaña Lunes, 27 de junio de 2011 • De 5 millones de unidades económicas sólo 35 mil llegan al exterior. • Cinco de cada 10 Pymes salen del sector entre el segundo y tercer año. • 435 concentran ventas por más de 185 mil mdd. - EXPORTADORAS, MENOS DE 1% DE LAS EMPRESAS Aunque la mayor parte de las empresas exportadoras son medianas y algunas pequeñas, la permanencia de éstas es mínima, ya que entre el segundo y tercer año cinco de cada diez dejan de exportar. De acuerdo con datos de la Secretaría de Economía (SE), en México menos del 1 por ciento de los negocios existentes exporta, ya que de cinco millones 144 unidades económicas existentes en el país, en 2010 se registraron 35 mil 101 empresas exportadoras. Pese a que hay pequeñas y medianas empresas (Pymes) que participan en el comercio exterior, el valor de las exportaciones es muy bajo, ya que la mayor parte de las ventas se concentra en las grandes empresas. Las cifras oficiales dan cuenta de ello, 435 empresas concentraron ventas al exterior por 185.9 mil millones de dólares, que es poco más del 1 por ciento de las 35 mil exportadoras que hay en México. Aunque si se considera a las empresas Altamente Exportadoras (Altex), aquellas que exportan más de cinco millones de dólares anuales suman dos mil 984 empresas, que son el 8.5 por ciento de las exportadoras del país. Las Altex concentraron el 95.9 por ciento de las exportaciones manufactureras de nuestro país, que ascendieron en 2010 a 246 mil millones de dólares. Como en años anteriores, las empresas que más exportaron fueron del sector automotriz y de autopartes, seguidas por las industrias de mayor movimiento ligadas a la maquila: electrónica, eléctrica y electrodoméstica. Por ejemplo, somos el tercer proveedor de Estados Unidos, especialmente del sector automotriz, al suministrarle el 26 por ciento de los requerimientos de ese país; 84 por ciento de camiones y camionetas de carga y 31 por ciento de autopartes. Y son precisamente las grandes empresas transnacionales ligadas con el sector automotriz las que más exportan. Mercados En el año 2000 se registraron 37 mil 745 exportadoras, y de ese total sólo seis mil 610, aproximadamente el 20 por ciento, sobrevivieron y llegaron a 2008. Sin embargo, entre 2007 y 2009 cerraron mil 558 empresas exportadoras, debido a que no contaban con la capacidad para enviar sus productos a otro mercado. Además, de acuerdo con la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM) la mayoría de las Pymes que logran exportar se concentran en Estados Unidos, su mercado más socorrido y al que acceden cada vez con más dificultades por los mayores controles y requisitos que deben cumplir. Así, aun cuando somos uno de los 15 principales exportadores del mundo y a pesar de que México exporta más manufacturas que el resto de los países latinoamericanos juntos, la mayor parte de las ventas se concentran en las grandes empresas, en su mayoría transnacionales. En 2010 nuestras exportaciones alcanzaron los 298 mil millones de dólares y de ese total las manufactureras fueron por 172 mil millones de dólares, mientras que las importaciones ascendieron a 301 mil 477 millones de dólares, de acuerdo con el INEGI.